

Cartas al Director



Obstrucción intestinal por hernia obturatriz

Sr. Director:

Leyendo el interesante artículo de Rojo et al, publicado en el número de abril de 2003 de CIRUGÍA ESPAÑOLA, titulado "Obstrucción intestinal por hernia obturatriz", observamos que los autores atribuyen la primera descripción del uso del tapón de malla en la hernia obturatriz a Tchupetlowsky et al, en la revista *Surgery* en 1995.

Sin embargo, mi equipo, previamente, ya había publicado, en CIRUGÍA ESPAÑOLA¹, una carta al director titulada "Tratamiento de la hernia obturatriz estrangulada mediante cilindro de polipropileno por vía laparotómica", donde presentábamos el caso de una paciente de 77 años, con una eventración secundaria a una histerectomía, que operamos por obstrucción intestinal. En la laparotomía se encontró una hernia obturatriz derecha estrangulada, por lo que llevamos a cabo una corta resección intestinal y una reparación de la hernia obturatriz mediante un tapón de polipropileno.

Estamos seguros de que esta imprecisión se debe a problemas, que todos tenemos, en el manejo de la información, sobre todo cuando se trata de información contenida en revistas no indexadas.

Más allá de estériles protagonismos, lo que pretendemos con esta réplica es estimular la citación de autores españoles en los trabajos científicos, lo que sin duda redundará en beneficios para los cirujanos de nuestro país y, sobre todo, para nuestra revista CIRUGÍA ESPAÑOLA.

Francisco Javier Ibáñez

Servicio de Cirugía General y Aparato Digestivo. Hospital de Zumárraga. Guipúzcoa. España.

Bibliografía

1. Ibáñez J, Colina A, Frias F, Bordas JM, Martínez JJ, Oliver A, et al. Tratamiento de la hernia obturatriz estrangulada mediante cilindro de polipropileno por vía laparotómica. *Cir Esp* 1994;55:155.